
Cher.e.s camarades  

Il y a un peu plus d'un an, j'ai été élue au comité directeur. Depuis, il s'est passé 

beaucoup de choses !  

En tant que secrétaire internationale, j'ai pu échanger avec de nombreux.ses 

militant.e.s d'Europe et défendre les positions de la JS Suisse avec une délégation 

au congrès de la YES. Grâce à ces échanges et au cours de l'année dernière, il est 

devenu de plus en plus clair que nous devons créer des alliances avec nos 

camarades internationaux.ales en tant que parti. Les conséquences dévastatrices du 

capitalisme sont de plus en plus évidentes. Dans toute l'Europe, nous assistons à 

une montée de l’extrême droite, les conséquences du changement climatique ont 

des effets dévastateurs, les personnes queer sont de plus en plus exposées à la 

violence et à la discrimination et une grande partie des travailleur.euse.s ont de est 

confrontée à la précarité. Les causes de ces problèmes doivent être combattues au 

niveau international.   

Dans la lutte pour un monde meilleur, nous n'avons pas seulement besoin d'allié.es, 

nous devons nous former et être capables de rendre tangible un monde dans lequel 

chacun.e peut s'épanouir librement et vivre selon ses besoins. L'année prochaine, 

nous travaillerons sur une stratégie de formation afin de rendre notre analyse plus 

accessible et de créer une base solide pour notre travail politique. L'année 

prochaine, nous voulons faire connaître nos analyses à un plus grand nombre de 

personnes, que ce soit par des actions, des tables rondes, des événements de 

formation ou par le travail dans les parlements. 

Grâce à l'initiative pour l'avenir, nous avons pu convaincre 130.000 personnes de 

l'intérêt de notre projet. L'initiative sera bientôt déposée et il faudra encore attendre 

quelques années avant le vote le travail est donc loin d'être terminé. D'ici la votation, 

nous voulons montrer comment une politique climatique conséquente est possible et 

que nous méritons un avenir meilleur. Le travail des sections sera essentiel à cet 

égard. C'est pourquoi nous voulons continuer à renforcer les sections l'année 

prochaine, en particulier les petites sections qui font de la politique dans les cantons 

et les régions rurales ou les sections qui sont encore en train de se constituer.  

Nous commençons l'année 2024 avec le dépôt de l'initiative pour l’avenir et tout le 

savoir que nous avons accumulé pendant la phase de récolte, les élections au 



Conseil national et tous les autres projets nationaux, cantonaux et communaux. Nous 

voulons maintenant renforcer ce savoir et nous allier pour lutter contre les crises 

multiples et ce système inhumain.  

Camarades, merci pour votre travail. Nous pouvons être fier.e.s de nous !  

 

Léa Dubochet 


